

Año: CVII
Número: 37212
Montevideo
VIERNES 7 DE MARZO DE 2025
Depósito legal: n° 31388.
60 páginas
Precio \$ 140.00

EL PAÍS

FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES



Ola de calor. Ayer, un nuevo récord de consumo eléctrico

ECONOMÍA / A9



Jugadores. Los menores de 30 que regresaron de Europa

OVACIÓN / C6-7

El FA pondrá a debate la edad de retiro y las AFAP

Hay sectores que exigen "eliminar fin de lucro" de las administradoras

El ministro de Trabajo, Juan Castillo, reafirmó en su asunción que convocará "a la ciudadanía" a participar "en una discusión integral sobre la seguridad social". Esto implicará, dijo, "recuperar derechos que fueron afectados" por la reforma jubilatoria aprobada por el presidente Luis Lacalle Pou, entre ellos "el valor de las jubilaciones y las pensiones"

más bajas. "La seguridad social tiene que garantizar derechos —agregó el dirigente comunista y exsindicalista—. Tenemos que recuperar el principio del principio de solidaridad, al decir del doctor Américo Plá Rodríguez, la seguridad social es en esencia solidaridad. Si no, no lo es". El diálogo será convocado formalmente por la OPP, y estará a cargo de una

comisión que encabezará Hugo Bai, el economista que representó al Pit-Cnt en la comisión de expertos. Lo que es un hecho, señalaron fuentes del Ministerio de Trabajo a El País, es que se volverá a debatir al menos dos de los tres ejes que conformaron el plebiscito contra la reforma de Lacalle Pou: el retorno de la edad mínima jubilatoria a 60 años —una pro-

mesa de campaña de Orsi— y "la demanda que existe" en ciertos sectores del FA "de eliminar el fin de lucro de las AFAP". El presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales, Diego O'Neill, señaló a El País que no imagina que los cambios sean "por el lado de las pasividades" porque a su entender "es un tema laudado".

NACIONAL / A2

MINISTRO DE AMBIENTE

Ortuño pide a OSE retomar la obra de Casupá

El nuevo ministro de Ambiente, Edgardo Ortuño, marcó ayer la primera solicitud que le hizo a las autoridades de OSE: retomar los trabajos para la construcción de la represa de Casupá, mientras que el nuevo gobierno renegocia las condiciones del proyecto Neptuno. Ortuño sostuvo que "la crisis hídrica (...) dejó un aprendizaje y un mensaje contundente: el agua potable tiene un enorme valor y no está asegurada". Fue por esto que solicitó a las autoridades del organismo, que será encabezado por Pablo Ferreri, "retomar cuanto antes los trabajos" de la represa. NACIONAL / A2

TRAS INFORME

Fiscalía descarta delito en el Casmu

La Fiscalía General de la Nación informó al MSP que del informe elaborado por los anteriores interventores de Casmu, que fue presentado en el Parlamento a comienzos de diciembre y luego remitido a la Justicia, no surgen conductas delictivas que ameriten una denuncia penal contra las actuales autoridades de la mutualista.

La fiscal general subrogante, Mónica Ferrero, informó por escrito el 9 de enero a la exministra de Salud, Karina Rando, que tras un análisis del Departamento de Depuración, Priorización y Asignación "no se advierte en principio y sin perjuicio la existencia de presuntas conductas delictivas que fundamenten el registro de una denuncia penal para su eventual investigación", señala el oficio al que accedió El País. Este pronunciamiento se produjo luego del análisis del informe "en el que se da cuenta de 'un diagnóstico preliminar'". NACIONAL / A3

▶▶ EUROPA MULTIPLICA SU GASTO MILITAR; EE.UU. NEGOCIA ALTO EL FUEGO ENTRE UCRANIA Y RUSIA



Rearme y diálogo por Ucrania

Una semana después del escándalo en que terminó la visita de Volodymyr Zelenskyy a la Casa Blanca, ayer se abrió una nueva posibilidad para pactar un alto el fuego en la guerra entre Ucrania y Rusia. El martes, delegaciones ucranianas y de estadounidenses se reunirán en Arabia Saudi-

ta para avanzar con ese fin. La noticia se conoció el mismo día en que la Unión Europea acordó multiplicar el gasto militar para rearmarse ante la "amenaza existencial" de Rusia y los giros que le está dando Donald Trump a la política exterior de EE.UU. INTERNACIONAL / B1

Gobierno promete respaldo a la Caja de Profesionales

Elaborarán un anteproyecto para una salida

El Directorio de la Caja de Profesionales se reunió ayer con el director nacional de Seguridad Social, Leonardo di Domenico, y el asesor del Ministerio de Economía, Ariel Cancio. En la

cita se definió que la caja elaborará un anteproyecto de ley en el plazo de un mes. El respaldo del Estado será un aporte de Rentas Generales (no se especificó el monto) pero, en primera instan-

cia, sería para cubrir lo que le falte a la caja para los pagos a sus afiliados y, a medida en que se implementen las soluciones, variará el porcentaje. "Tenemos un mes para llegar a una solu-

ción que será un anteproyecto de ley, para que el Poder Ejecutivo lo pueda presentar al Parlamento en un término de 45 o 60 días", dijo el presidente de la caja, Daniel Alza. ECONOMÍA / A9

EN ESTE NÚMERO

Las carreras binacionales

Futuras autoridades de ANEP apuntalan una hoja de ruta con Brasil.

NACIONAL / A5

Cómo sacarnos la grasa corporal

Es un proceso que incluye dieta, descanso y varios tipos de ejercicio.

BIENESTAR / B5

REDES PARA IMPULSAR A MÁS MUJERES

Más comunidades de apoyo a empresarias, emprendedoras y ejecutivas potencian la participación femenina en negocios. EL EMPRESARIO / 2



ÍNDICE

Nacional	A2	Internacional	B1
Economía	A8	Bienestar	B5
Mercados	A9	Voz del lector	B8
Rurales	A10	Espectáculos	B9
Opinión	A11	Cartelera	B11
La última	A12	Deportes	C

EL TIEMPO

MÍN.	MAX.	Algo nublado y nuboso. Tormentas aisladas.
22°	37°	

TODAS LAS SOLUCIONES PARA TU EMPRESA

- Chat Omnicanal
- Facturación Electrónica
- Gestión de Recursos Humanos

antel Empresas

Más información en antel.com.uy/empresas



COMPRA	VENTA													
DÓLAR	41,70	43,10	DÓLAR	41,20	43,60	EURO	43,37	48,37	ARGENTINO	0,02	0,20	REAL	6,85	8,55

